

Talleres infantiles en la biblioteca de San Pedro

PAMPLONA – Hoy miércoles, de la mano de la Asociación Síndrome de Down de Navarra, tendrá lugar una sesión de cuentacuentos inclusivo en la Biblioteca de San Francisco. Pensado para público infantil a partir de 4 años, *El pez de los deseos* es una lectura fácil, es decir, una publicación destinada a que pueda ser comprendida de forma completa por cualquier lector. La de hoy es una más de las sesiones con la asociación que está teniendo lugar este año en la Biblioteca de San Francisco. También hoy, pero en el Biblioteca Pública de Milagrosa, se realizará una sesión de música en directo a las 18.30 horas. – **DN.**

Ampliación del servicio nocturno de villavesas el 13 y el 20

PAMPLONA – El servicio nocturno del Transporte Urbano Comarcal modificará sus horarios los días 13 y 20 de diciembre con objeto de facilitar a la ciudadanía sus desplazamientos tras la celebración de las tradicionales cenas de empresa prenavideñas. De esta manera, todas las líneas nocturnas (de la noche del viernes al sábado) prestarán servicio durante toda la noche con los mismos horarios de un sábado, frente al horario habitual que concluye en

Certamen de belenes para distintas edades

PAMPLONA – La Asociación de Belenistas de Pamplona convoca los LXVII Concursos de Belenes en varias categorías. Al certamen El Belén en el Hogar se presentarán exclusivamente belenes instalados en domicilios particulares. Otra va dirigido a asociaciones, colegios, parroquias y otras entidades que instalen el belén en sus locales. Y el de Belenes Infantiles podrán presentarse niños de hasta 12 años de edad. Al certamen Especial podrán presentarse ganadores de años anteriores. – **DN.**

La solidaridad une a Pamplona y Guatemala

JALAPA CREAMÁ UNA CALLE LLAMADA PAMPLONA-IRUÑA EN HONOR AL TRABAJO DE SONRISAS DE COMIDA EN LA CIUDAD GUATEMALTECA

✎ Un reportaje de **losu Enguita Quiles** ■ Fotografía **Iban Aguinaga**

La asociación Sonrisas de Comida, creada por el hostelero Juanma Pedreño en 2015 y que tiene como objetivo llevar comida a la mesa de los que no pueden permitírsela, viajó el pasado mes de agosto a Guatemala, en concreto al departamento de Jalapa, para asistir con ayuda humanitaria a los necesitados.

Ahora Juanma Pedreño recibe a Melvin Granados, fundador y presidente de One Life Internacional ONG, una asociación de Jalapa que se ocupa de asistir a todos los jalapanecos en situación de crisis. Lavisita de Granados a Pamplona no es otra que la de hablar con el alcalde Enrique Maya para hermanar a ambos municipios.

"Pertenezco al Consejo Municipal de Jalapa y en honor a todo lo que hizo Juanma venimos a hablar con el alcalde porque queremos recuperar una calle en Jalapa y ponerle el nombre de Pamplona-Iruña. Queremos ajardinarla, abrir negocios parecidos a los de aquí y hacer una estatua como la del encierro que hay aquí", señaló Melvin Granados. El objetivo de su llegada a España, tal y como cuenta Granados, es hacer conexiones con otras ciudades a nivel internacional para que inviertan: "Traigo una carta donde el Concejo Municipal avala mi estancia como representante de Jalapa. Con ello queremos darle un giro a la situación y esperamos que Pamplona nos ayude en nuestra causa".

OBJETIVOS SOLIDARIOS En su estancia en Jalapa, tanto Pedreño como Granados, consiguieron gracias a 1.115 euros que trajeron de España dar de comer a 400 personas, construir una casa para una familia que vivía en la calle y ofrecer medicinas a distintos poblados. "Fuimos por diferentes poblados y compramos comida para hacer paquetes que luego fuimos repartiendo e hice un curso de coci-



De izda a dcha, Daniel Pérez, Juanma Pedreño y Melvin Granados.

na navarra", añadió Juanma Pedreño, quien confesó que llegó a Guatemala como "un revolucionario" para cambiar la situación que "aunque estemos a 10.000 kilómetros parece que estuviera en la Luna".

Según Melvin Granados, Guatemala es un país de contrastes donde puedes encontrarte un centro comercial y a cinco minutos hay gente muriéndose de hambre. Por ello, otro proyecto que se creó tras la marcha de Pedreño fue la escuela de agricultura. "Desde el Concejo Municipal decidimos invertir fondos municipales para comprar terrenos y así poner a personas cualificadas para que enseñen a la gente a cultivar adecuadamente y así ellos en sus propios terrenos, aunque sean pequeños, puedan producir", explicó Granados. Según sus palabras, en muchas comunidades pequeñas las personas viven en terrenos prestados en los que los dueños los ponen a trabajar y por lo tanto no tienen terrenos propios ni un salario digno.

Tras la estancia de Sonrisas de Comida también se realizó una jornada médica con los materiales que dejó Pedreño y en la cual se encontraron casos de desnutrición que fueron reportados al Gobierno Central.

DEPORTE DE LA CALLE Antes de su partida a Jalapa, Osasuna le regaló a Sonrisas de Comida 25 equipaciones gracias a las cuales, y al trabajo de Juanma Pedreño, ahora se ha creado una escuela de fútbol. "Se creó el programa *Rojillos de Jalapa*, donde tomamos los colores y el escudo de Osasuna y gracias al cual hemos conseguido que 80 niños salgan de la violencia callejera", comentó Granados.

Los objetivos actuales de la ONG para 2020 consisten en la escuela de agricultura, los proyectos deportivos que pretenden mejorar a los proyectos turísticos con los que ansían activar la economía local. "Queremos impulsar un turismo solidario, tenemos recursos naturales, centros turísticos, seguridad en nuestro pueblo y se podría hacer un buen intercambio cultural y económico", añadió Granados.

Para Juanma Pedreño, su estancia en Jalapa le ha abierto los ojos ante la situación que allí se vive y según él, "los pequeños detalles son suficientes para que ellos aprendan a conseguir recursos, el mundo no se puede cambiar pero Melvin y yo intentamos hacer un mundo diferente y lo conseguiremos". ●

Comienzan las pruebas en la pasarela del Labrit que determinarán su futuro

Los técnicos del Colegio de Ingenieros informaron a los grupos municipales de los trabajos en la estructura

PAMPLONA – El Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos de Navarra comenzará hoy los trabajos de inspección y las pruebas de carga

de la pasarela de Labrit para determinar el estado de la estructura.

Los grupos municipales han recibido este miércoles información sobre los detalles del procedimiento por parte del Colegio y de los técnicos que realizarán los ensayos. Ayer, se procedió a la retirada del pavimento de madera en los tres puntos de apoyo de la pasarela, además de en la zona de la 'y'. También

se han descubierto los tres anclajes, para facilitar el acceso de los técnicos que hoy realizarán las pruebas y tomarán los datos estructurales.

El objetivo es que el grueso de estos trabajos se lleve a cabo entre el jueves y el viernes. No obstante, podrían prolongarse hasta el lunes día 16. Con toda esa información, el Colegio de Ingenieros elaborará un informe técnico sobre estructura. – **DN.**



AYTO DE BERRIOZAR BERRIOZARKO UDALA

URBANISMO-TRAMITE DE EXPOSICIÓN PÚBLICA
HIRIGINTZA- JENDAURREAN JARTZEKO IZAPIDEA

Aprobación inicial de Estudio de Detalle en la Avda. de Gipuzkoa 45. Los interesados podrán examinar el proyecto en la Secretaría municipal y presentar cuantas alegaciones estimen oportunas hasta el día 26 de diciembre de 2019.

Berriozar, 10 de diciembre de 2019.

Xehetasun-azterketa Gipuzkoako etorbideko 45ean. Hasierako oonespena. Interesdunek, 2019ko abenduaren 26a baino lehen, udal idazkaritzan aztertu ahaliko dute proiektua, eta egokirikusten dituzten arrazoi bideak aurkeztu.

Berriozarren, 2019ko abenduaren 10ean.

El Alcalde / Aikatea, Raúl Maiza